令和6年度 運営推進会議 議事録(10月分)

事業所名(種別)	大泉学園さくらの家・大泉学園やまぼうし・大泉学園はなみずき		
所在地	練馬区大泉学園町7-19-17		
開催日時	令和 6年 10月26日 土曜日 14:30~15:45		
開催場所	ケアヴィレッジ こぶしの家 101 号室		
出席者内訳	利用者	1名	
	利用者家族	0名	
	民生委員·町会役員· 地域代表	O名	
	知見者	0名	
	練馬区・地域包括支 援センター職員	0名	
	事業所職員	4名	やまぼうしケアマネ さくらの家管理者
			はなみずき管理者 相談員
	その他	0名	
※別紙での説明があることで場合は、と可能中内容※別紙で、「記載・内容外別のので場合は、「記載・内容があることで当時のので場合は、と可能の当時ののでの当時ののでの当時のの記載の当時のの記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載の記載<li< td=""><td colspan="3">さくらの家より報告 はなみずきより報告 【さくらの家】 まずは利用者の状況です。要介護3の方がお一人入院中で籍は取ってある状況です。 職員状況ですが 常勤職員が13名 非常勤職員が6名 派遣が2名になっています。体調不良で休んでいる方が2名いましたが、二人とも復帰のめどが立っています。二人いなかったけど一人はもう戻ってきていて、一人は11月13日から勤務開始となっています。 行事ですがお誕生会、9月10月2年日を迎えた方が沢山いらっしゃって合計4名。16日は敬老の日で行事食を提供しました。次の日が十五夜で合わせて行ってます。月の形をしたねりきりをお菓子屋さんで作ってもらいました。10月の21と25は樹林公園に遠足に行っています。ハイエースとセレナで行って皆でベンチに腰掛けてジュースを飲みました。 研修報告ですがすべて施設内です。9月10日に個人情報について、10月のケア会議の時にリスクマネジメント、と感情労働の困難さと重要性についてをやりました。 事故報告ですがまず9.10月にあった事故ですが、3件とも9月です。1件が点滴をしていた方が食事がとれなくて点滴をしていましたが、最中は良かったのですが全部終わったのを見て自分で抜いてしまったということです。あとはトイレで転倒した方。転倒発見時汚れたおむつを自ら破いておむつの中の吸水ポリマーが床に散乱していておそらくそれで滑ったのではないかと。普段から失禁があったのですが、最近増えて便失禁もするようになってきた方。ご自身もどこかで分かっているような感じ。あとは利用者が他の利用者の腕をつねってしまった。ヒヤリは利用者がひとりでフロアの丸椅子を運んでいた。丸椅子を部屋に持ち込んでそれに乗ってエアコンのコンセントを引っこ抜く、以前にも同じようなことがあって情報共有のために挙げてい</td></li<>	さくらの家より報告 はなみずきより報告 【さくらの家】 まずは利用者の状況です。要介護3の方がお一人入院中で籍は取ってある状況です。 職員状況ですが 常勤職員が13名 非常勤職員が6名 派遣が2名になっています。体調不良で休んでいる方が2名いましたが、二人とも復帰のめどが立っています。二人いなかったけど一人はもう戻ってきていて、一人は11月13日から勤務開始となっています。 行事ですがお誕生会、9月10月2年日を迎えた方が沢山いらっしゃって合計4名。16日は敬老の日で行事食を提供しました。次の日が十五夜で合わせて行ってます。月の形をしたねりきりをお菓子屋さんで作ってもらいました。10月の21と25は樹林公園に遠足に行っています。ハイエースとセレナで行って皆でベンチに腰掛けてジュースを飲みました。 研修報告ですがすべて施設内です。9月10日に個人情報について、10月のケア会議の時にリスクマネジメント、と感情労働の困難さと重要性についてをやりました。 事故報告ですがまず9.10月にあった事故ですが、3件とも9月です。1件が点滴をしていた方が食事がとれなくて点滴をしていましたが、最中は良かったのですが全部終わったのを見て自分で抜いてしまったということです。あとはトイレで転倒した方。転倒発見時汚れたおむつを自ら破いておむつの中の吸水ポリマーが床に散乱していておそらくそれで滑ったのではないかと。普段から失禁があったのですが、最近増えて便失禁もするようになってきた方。ご自身もどこかで分かっているような感じ。あとは利用者が他の利用者の腕をつねってしまった。ヒヤリは利用者がひとりでフロアの丸椅子を運んでいた。丸椅子を部屋に持ち込んでそれに乗ってエアコンのコンセントを引っこ抜く、以前にも同じようなことがあって情報共有のために挙げてい		

ます。あとは利用者と廊下歩行のリハビリを行っている最中によろけて倒れかけたが手すりにつかまって無事でした。利用者の朝の薬が内服されないまま、ゴミ箱に捨てられているのを発見。内服できたのでヒヤリ。食後の歯磨きの際に本人に入れ歯を外してくださいねといったら、入れ歯上下あるはずが片方しかなくてさがしてみたら本人のポケットに入っていたのが2件。在宅酸素のボンベの子機の元栓が開いたままでした。他利用者の家族が持ち込んだと思われる羊羹を食べていたのが1件。家族の最後の面会が数週間前の利用者の居室内のゴミ箱にお菓子の空袋が複数入っていました。食べているところを見たわけではないです。ゴミだけどこかにあって捨てた可能性もありますが・・。

メンバーより助言

やまぼうしより→食後の歯磨きの際に本人に入れ歯を外してくださいねといったら、入れ歯上下あるはずが片方しかなくてさがしてみたら本人のポケットに入っていたという件、義歯未装着で食べていたらやまぼうしでは事故扱い。事業所ごとに基準が違うので、何とも言えないが。

はなみずき→同様に事故扱い。

利用者に影響のあることなので、リスク委員と合わせて検討していきます。

利用者が利用者をつねったのは外傷ではなく、利用者間トラブルでは? →そうですね。普段は仲が良いのですが。

【やまぼうし】

利用者状況ですが現在23名の登録になっています。

職員状況ですが常勤職員 10 人、非常勤職員 2 人 派遣 1 人 合計 13 名。 行事報告ですが 敬老会と明日ここでバザーを行う予定です。

ボランティアで月1でミニチュアより少し大きいくらいのワンちゃんが1匹 来てくれて癒してくれています。

研修報告ですが練馬福祉人材育成研修センター主催の研修に参加しています。虐待グレーゾーンについて考える、食事介助と口腔ケアの基礎を学ぶ、新しい職員とリスク委員が行っています。

事故報告ですが9月に異食が1件、転倒1件。異食は常食だったが食介助席の方の隣で食べていてトロミをつけたみそ汁を飲んでしまいました。普通の方がトロミのついたものを食べたので害はないが、違う食形態の物をたべたということで。転倒はトイレで。酸素ボンベをしている人で誘導はしたら便座が汚れていたみたいで介助している職員が慌ててしまった声掛けをしたら、本人も慌ててしまって転倒。方向転換の際に洗面台に指をぶつけて小指の中手骨を骨折してしまいました。10月は義歯忘れ、落薬1件、確認ミス1件、転倒1件

ヒヤリは9月忘れ物が3件、紛失未遂1件、薬関係2件、かみつき1件10月薬3件、忘れ物3件、紛失未遂1件 その他1件となっています。 ご本人からの要望は→頑張ります。

平均介護度はだいぶ下がりました。

はなみずきからのメンバーも元気にやっています。

バザーは4年ぶりの開催です。近隣家族と交流する仕組み作りとして計画しています。

【はなみずき】

はなみずきは定員が 4 月から 15 名から 18 名に定員が変更になりまして 登録者が 48 名で平均介護度が 1.7 になっております。

職員状況ですが常勤9名非常勤職員5名派遣は0で14名になっております。常勤は育休明けが一人戻ってきて、一人8月に産休に入って、7月に身体上の都合により他部署から1名異動で入ってきています。

ボランティアはアートセラピーが2名と陶芸クラブが月に1回継続しています。

はなみずき通信です。今年もお米作りをしました。去年よりはうまくでき

ています。行事報告ですが5月6月に光が丘のローズガーデンに外出してお ります。 7月は七夕で、26日に夏祭り、9月は敬老会で感謝状を授与しました。つ い先日運動会をしました。 研修報告ですが、5月28日に虐待・身体拘束研修、6月25日感染防止研 修、7月23日にリスクマネジメント研修、8月27日認知症の理解と対応、 9月24日は褥瘡対策でポジショニング研修、10月22日感染防止研修、これ らは法人内の必須研修です。6月22日はフロアミーティングで加算算定要件 の入浴研修をしました。9月27~29日は認知症予防学会に加藤、丸山。管谷 が参加しまいった。加藤は実践セミナー講師、管谷は認知症予防ナースのシ ンポジウムに出ました。 事故報告ですが 4 月は通所開始したばかりの方のリハビリパンツ交換忘れ が1件。最近のはなみずきは排泄面での支援が増えています。今までになか った状況で職員も少し戸惑っていますが、表を駆使して取り組んでいます。 5 月はジュースを飲みましょうと声掛けしたところアルコール消毒をした手 のひらをなめてしまったのが 1 件。6 月は昼食準備でフロア内がざわついて いるときに利用開始間もない方がトイレを探して施設の外に出てしまいリハ ビリスタッフが見つけてくれて無事帰ることができたという件。 ヒヤリは〇〇忘れと言うのが多いです。連絡ノートの返し忘れ。繰り返し起 きています。何とか対策をと思っていますが、なかなか。あとはアクリル板 を運ぼうとしてふらつくことが 1 件。はなみずきではまだアクリル板を使っ ています。辞め時がわからなくなっているのと、一か所だけ使うとかが出来 ないので。あとは自分の個人カルテをみてフェイスシートをみていたという 件。開示義務があるので、求められれば見せますが。一応、目の付きにくい ところにカルテ類はしまっています。8 月の夏祭りの時に使った射的ゲーム の矢が誰にもあたってはいないが不意の時に飛び出てしまったという件。 9月は配布物違う名前の人のを配ってしまった。 さくらより→園芸いいですね。 やっていても楽しいし、成長を見るのもい いし、成果が見られるのも、思いをはせるのもとてもいいと思う。 はなみずき園芸担当→園芸となると一時間立っていられる。体力面の強化に おいてもいいと思う。 バケツ稲は移動しやすいので室内でもいいと思う。年末にはしめ縄も作れて 一年間楽しめて回想法にもなります。もう引っこ抜いていいとか、まだだと か皆さんが教えてくれます。短期記憶の低下している方が、田舎に行った時 にわざわざ稲刈り用の鎌をもって帰ってきてくれるなど嬉しいこともありま した。 とてもいいですね。ありがとうございます。 出席者からの評価 要望、意見および なし 助言と事業所の回答 練馬区より その他 ボランティアに関する相談先の紹介 1. 練馬ボランティア・地域福祉推進センター 2. 生活支援コーディネーター 次回の開催予定 未定